Fecha: 15/01/2025 Audiencia: \$1.499.869 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe pág:

320.543 Sección: 126.654 126.654

7,29%

Frecuencia: SEMANAL



Pág: 2

El turismo ante la violencia en el fútbol

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Señor Director:

Vpe:

La violencia asociada al fútbol y las actividades de las barras bravas están generando un impacto significativo, no solo en los estadios, sino también en sectores clave como la hotelería, el turismo y las inversiones en nuestras ciudades.

Los llamados "banderazos" y otros actos de violencia obligan a las delegaciones deportivas a trasladarse a localidades fuera de la ciudad para garantizar su seguridad. Un ejemplo reciente es la final de la Supercopa, donde los equipos participantes deberán competir fuera de la ciudad del evento. Esta situación no solo genera costos adicionales y afecta la operación de los clubes deportivos, que son importantes clientes para la industria hotelera, sino que también imposibilita el arribo de turistas de otras regiones por las medidas anunciadas por la autoridad.

Este tipo de incidentes desincentiva la llegada de turistas y genera una percepción de inseguridad que afecta negativamente la ocupación hotelera y la cadena de valor del turismo. Estos visitantes, además de asistir al evento deportivo, suelen disfrutar de las virtudes del destino, contribuyendo a la generación de recursos y a la dinamización de la economía local.

En contraste, eventos como el pasado triatlón de media distancia Ironman 70.3 de Pucón demuestran el impacto positivo que puede tener el deporte cuando se organiza en un entorno seguro. Esta competencia atrajo a miles de visitantes, generando un notable impulso económico en la ciudad, proyectando una imagen positiva del destino y beneficiando directamente a la industria hotelera y turística.

Es urgente que todos los actores involucrados —autoridades, ANFP y otros estamentos— trabajen en conjunto para erradicar la violencia y devolver la seguridad al entorno del fútbol y el deporte en general. El deporte debe ser un motor de unidad y desarrollo, no una fuente de temor e inseguridad que perjudique a industrias esenciales para el crecimiento del país.

ÁLVARO CASTILLA

CEO de Hoteles Diego de Almagro